

Miércoles 30 de mayo de 2018

### SECRETARIO

**Prevalece crisis en el café, zozobra de productores por cambios en SAGARPA y exigen plan transexenal (Nombres, Nombres y... Nombres por Alberto Aguilar).** –Tras el golpe que significó la plaga de la roya para los cultivos cafetaleros del país, es conocida la crisis que aún ahora enfrenta ese negocio. A los productores les afectó en mayor o menor medida, lo que obligó a implementar un programa de rescate por **SAGARPA** aún con José Calzada. Hay quien asegura que se activó demasiado tarde y que no se tomaron las previsiones adecuadas incluso por los cafeticultores. **SAGARPA** proyectó que este año o a más tardar en 2019 se llegaría a 4.5 millones de sacos, lo que se observa inalcanzable. Para que México aproveche el repunte se necesita que **SAGARPA** a cargo de **Baltazar Hinojosa** no baje la guardia. Además con **Hinojosa** de inmediato iniciaron los cambios en el equipo. Se conoce la sustitución del subsecretario Jorge Narváez por Jorge Luis Zertuche. Esto se dio en el contexto del Consejo Internacional del Café que se realizó el mes pasado en la CDMX con el grueso de los productores y las firmas más importantes del mundo en lo que hace al consumo. –**El Heraldo de México 35**

1



**Prevalece crisis en el café, zozobra de productores por cambios en SAGARPA y exigen plan transexenal (Mitos y mentadas por Jaques Rogozinski).** – Tras el golpe que significó la plaga de la roya para los cultivos cafetaleros del país, es conocida la crisis que aún ahora enfrenta ese negocio. A los productores les afectó en mayor o menor medida, lo que obligó a implementar un programa de rescate por **SAGARPA** aún con José Calzada. Hay quien asegura que se activó demasiado tarde y que no se tomaron las previsiones adecuadas incluso por los cafeticultores. **SAGARPA** proyectó que este año o a más tardar en 2019 se llegaría a 4.5 millones de sacos, lo que se observa inalcanzable. Para que México aproveche el repunte se necesita que **SAGARPA** a cargo de **Baltazar Hinojosa** no baje la guardia. Además con **Hinojosa** de inmediato iniciaron los cambios en el equipo. Se conoce

la sustitución del subsecretario Jorge Narváez por Jorge Luis Zertuche. Esto se dio en el contexto del Consejo Internacional del Café que se realizó el mes pasado en la CDMX con el grueso de los productores y las firmas más importantes del mundo en lo que hace al consumo. –**Milenio Edomex 30**

## MONITOREO

Difundido el martes 29 de mayo de 2018

## SECRETARIO

### **Celebra Astudillo detención de presunto asesino de supervisor del INE**

**ACAPULCO, Gro., 29 de mayo de 2018.-** El gobernador Héctor Astudillo Flores lamentó los hechos violentos donde fue asesinado un coordinador de la Policía Investigadora Ministerial (PIM) y resultó gravemente herido un comandante, en el municipio de Alpoyecá, quienes fueron a detener a Jesús 'N', alias El Burro, presunto homicida de un supervisor del Instituto Nacional Electoral (INE).

En breves declaraciones al asistir al Séptimo Congreso Nacional Extraordinario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, el mandatario indicó que la detención de Jesús 'N', es el resultado de “una investigación que llevó días y fue constante” por parte de las autoridades correspondientes. No obstante, pidió esperar a que el Grupo de Coordinación Guerrero informe los pormenores de la captura.

Por otra parte, celebró la nota de El Universal, en donde informó que de acuerdo con datos del Inegi, Guerrero es el estado con menor desempleo en el país, con tan sólo 1.1 por ciento. Asimismo explicó que este martes se reunió con el **titular de la Sagarpa, Baltazar Hinojosa Ochoa** para analizar que sí y que no se puede hacer durante la veda electoral, en cuanto a los programas de apoyo al campo.

<https://guerrero.quadratin.com.mx/celebra-astudillo-detencion-de-presunto-asesino-de-supervisor-del-ine/>

## SAGARPA

**Boletín 149.- “Fundamental la inocuidad agroalimentaria para incrementar competitividad y proteger la salud humana: SAGARPA”.** Para el Gobierno de la República la inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera es tema fundamental, ya que la producción de alimentos certificados, sanos e higiénicos permite a los

productores ser más competitivos, ingresar a más y mejores mercados, además de ofertar alimentos seguros a la población nacional.

Así lo expresó el director en jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), Enrique Sánchez Cruz, durante la inauguración del VI Foro Internacional de Alimentos Sanos, que se celebra en el Centro Cultural Bicentenario de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí.

El funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), aseguró que en México se han establecido programas multianuales, a largo plazo, con la finalidad de proteger el patrimonio agroalimentario nacional y consolidar al país como potencia productora y exportadora de alimentos, confiable y transparente.

Indicó que en un mundo globalizado es de suma importancia que los expertos, técnicos, investigadores y autoridades sanitarias de todo el mundo intercambien información y homologuen criterios para pruebas de laboratorio y certificaciones.

Las emergencias sanitarias existen y suelen ser devastadoras para la producción de alimentos vegetales y de origen animal, por ello es indispensable estar en alerta para atacar y controlar a tiempo plagas y enfermedades, a fin de garantizar a la población el abasto de productos sanos e inocuos.

Consideró que este tipo de foros, son ideales para que autoridades, expertos y productores conozcan lo que se hace en otras regiones para mejorar los sistemas propios; establecer planes regionales de vigilancia y capacitación de técnicos.

### Televisión: 1

[http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes\\_29052018/29052018021076nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_29052018/29052018021076nc.mp4)  
29/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 17:24 hrs.

### Portales de internet: 10

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/542237/inocuidad-agroalimentaria-incrementa-competitividad-de-m%C3%A9xico>  
<https://hojaderutadigital.mx/fundamental-la-inocuidad-agroalimentaria-para-incrementar-competitividad-y-proteger-la-salud-humana-sagarpa/>  
<http://www.tallapolitica.com.mx/fundamental-la-inocuidad-agroalimentaria-para-incrementar-competitividad-y-proteger-la-salud-humana-sagarpa/>  
<https://informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/377273-inocuidad-agroalimentaria-incrementa-competitividad-de-mexico.html>  
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7232789/t,Inocuidad+agroalimentaria+incrementa+competitividad+de+M%C3%A9xico/>  
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/375435/0/inocuidad-agroalimentaria-incrementa-competitividad-de-mexico/>  
<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/fundamental-la-inocuidad-agroalimentaria-incrementar-competitividad-proteger-la-salud-humana-sagarpa/>  
<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/05/29/inocuidad-alimentaria-da-competitividad-a-mercado-senasica-802.html>  
[http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story\\_id=170599](http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=170599)  
<http://desdepuebla.com/index.php/nacional/8663-fundamental-la-inocuidad-agroalimentaria-para-incrementar-competitividad-y-proteger-la-salud-humana-sagarpa.html>

### **SLP sede del sexto Foro Internacional de Alimentos Sanos**

El Centro Cultural Universitario Bicentenario (CC200) recibió a técnicos y expertos en inocuidad agroalimentaria, estudiantes e investigadores de América, convocados por la **Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, para participar en el 6° Foro Internacional de Alimentos Sanos. Presidió el evento el gobernador del Estado Juan Manuel Carreras López, en compañía del rector de la UASLP maestro Manuel Fermín Villar Rubio; el **director del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) doctor Enrique Sánchez Cruz**; así como Paul Kieker administrador del Servicio de Inspección y Seguridad Alimentaria del Departamento de Agricultura de Estados Unidos; entre otras personalidades. En su mensaje a productores y expertos en inocuidad agroalimentaria, el doctor Juan Manuel Carreras López agradeció que el sexto Foro se realizará en la entidad, "es un tema de la mayor importancia para la economía, el campo y la producción agroalimentaria. Recordemos es significativo tener alimentos sanos en la mesa de los consumidores; el primer beneficio se relaciona con la salud evitando enfermedades en muchas capas de la población". A su vez, **Enrique Sánchez Cruz director del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, dijo: "el tema es qué debemos lograr entre las dependencias y los gobiernos, trabajar en las estrategias, para que los alimentos sanos estén en cantidad y calidad disponibles para todos". Señaló que la presencia de la UASLP habla de la investigación científica ligada al tema que permitirá conocer las causas de desabasto de alimentos. "En este Foro se habla de animales terrestres, acuáticos, vegetales, añadimos el tema de consumo de insectos, parte de la ecuación alimentaria. Sin duda, todo este esquema tiene que ver con la salud del consumidor". **Sánchez Cruz**, aseguró que la alimentación es un tema de seguridad nacional, de ahí la reflexión de que exista una política de estado del más alto nivel, "sino está en ley la facilidad de hacer acciones inherentes al tema de producción de alimentos, esto no funcionaría. En la cadena de: "productor-consumidor; participan aspectos de intermediarios y transporte los cuales deben estar limpios y garantizar la calidad. Por eso se debe trabajar en construir una cultura sanitaria". El funcionario federal manifestó que en todo esto, radica la importancia de organizar un foro internacional, "ningún país tiene garantizado que no presentará alguna enfermedad o que pueda estar cerrado a la economía mundial debido a problemas en la cadena de producción y suministro, es un tema de todos, recordemos que prevenir es más barato que curar. Afortunadamente, tenemos mejores herramientas para actuar en esa visión de largo plazo".

[http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story\\_id=170596](http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=170596)

**Exportarán productores del Sur de NL tomate a Estados Unidos**

Luego de 12 años de iniciar con la producción de tomate de invernadero, productores del sur de Nuevo León iniciarán la exportación de su cosecha al estado de Texas, Estados Unidos. La **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** destacó que, en un inicio, un grupo de socios, que hoy suman 112, comenzaron con la producción de tomate, colocando el alimento en el mercado interno llegando a estados como Chihuahua y Jalisco, y a diversos supermercados y centrales de abasto del país. Señaló que ahora, tras alcanzar una producción anual de nueve mil toneladas anuales, los productores del invernadero Tecnoparque Hortícola FIDESUR-Sandia, tienen la oportunidad de exportar de manera directa a Pharr, Texas, y con su marca propia "Sandia Valley". Refiere que los socios del Tecnoparque Hortícola FIDESUR-Sandia se reunieron con el **delegado de la SAGARPA, Virgilio Bucio Reta**; así como autoridades de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, y del municipio de Aramberri, para presentar sus planes de producción y comercialización durante 2018. De acuerdo con lo establecido, los socios del invernadero, Francisco Perales, Mario Garza, y Marco Reyes García, enviarán a la Unión Americana el tomate clasificado y empacado, casi 70 por ciento de todo el volumen de producción en cajas de 11.5 kilogramos. El director de Área de Fidesur, Marco Reyes García, refirió que el invernadero en el Sur del Estado, están generando 550 empleos directos, de los cuales 163 son mujeres, además de fomentar el arraigo de la gente en esa zona al obtener mejores ingresos, elevar la calidad de vida y perspectiva de desarrollo en las 16 comunidades aledañas.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/375502/0/exportaran-productores-del-sur-de-nl-tomate-a-estados-unidos/>

<https://www.eleconomista.com.mx/estados/Productores-de-Nuevo-Leon-exportaran-tomate-a-Texas-20180529-0094.html>

5

## SECRETARÍA

**Fundamental la inocuidad agroalimentaria para incrementar competitividad y proteger la salud humana: SAGARPA.** -Para el Gobierno de la República la inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera es tema fundamental, ya que la producción de alimentos certificados, sanos e higiénicos permite a los productores ser más competitivos, ingresar a más y mejores mercados, además de ofertar alimentos seguros a la población nacional. Así lo expresó el director en jefe del **SENASICA**, Enrique Sánchez Cruz, durante la inauguración del VI Foro Internacional de Alimentos Sanos, que se celebra en el Centro Cultural Bicentenario de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí. El funcionario de la **SAGARPA**, aseguró que en México se han establecido programas multianuales, a largo plazo, con la finalidad de proteger el patrimonio agroalimentario nacional y consolidar al país como potencia productora y exportadora de alimentos, confiable y

transparente. Indicó que en un mundo globalizado es de suma importancia que los expertos, técnicos, investigadores y autoridades sanitarias de todo el mundo intercambien información y homologuen criterios para pruebas de laboratorio y certificaciones. Consideró que este tipo de foros, son ideales para que autoridades, expertos y productores conozcan lo que se hace en otras regiones para mejorar los sistemas propios; establecer planes regionales de vigilancia y capacitación de técnicos. –**Hoja de ruta digital, Talla Política, Notimex, Infórmate, Notiradar, Infórmate, Desde Puebla**

**Salvar a vaquita marina, difícil y caro: Sarukhán.** -José Sarukhan Kermez, coordinador nacional de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), advirtió que la facilidad para salvar a la vaquita marina de la extinción es cada vez menor y más costosa. En conferencia de prensa sobre los avances en materia de protección a la biodiversidad, Sarukhán Kerméz comentó que durante años ha habido "poco interés" de los gobiernos de los tres niveles para remediar la pérdida de ejemplares del cetáceo endémico de México, se ha vuelto más complejo debido a la intervención del crimen organizado en el tráfico de la totoaba y a los intereses económicos de los pescadores de la zona del Alto Golfo de California. Reconoció que durante la actual administración se realizaron importantes esfuerzos para la conservación de la vaquita marina, confió que el siguiente gobierno continúe con los trabajos para lograr la reproducción en semi cautiverio de la marsopa. Calificó como "inédita" la carta de entendimiento entre los titulares de la SEMARNAT y la **SAGARPA**, firmada en Cancún durante la COP13. –**El Universal 20 A, Reforma 2 A, Milenio 43**

6

**Conabio propiciará que labriegos produzcan y preserven el entorno.** -El reto más grande en el sector ambiental es llegar a la cero deforestación, ya que ésta actualmente ocasiona casi 13 por ciento de las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI), causantes del cambio climático en el planeta, sostuvo José Sarukhán, coordinador de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio). El gobierno mexicano asumió el compromiso de alcanzar la tasa cero neta de deforestación en 2030, como una de las medidas para reducir emisiones GEI. Hoy en el país hay 138 millones de hectáreas con algún tipo de vegetación, desde arbustos hasta selvas. En conferencia de prensa en Los Pinos, junto con el vocero del gobierno de la República, Eduardo Sánchez, el titular de la Conabio se refirió a los avances de los años recientes, entre los que destacó un instrumento para que la Secretaría de Agricultura otorgue subsidios a los campesinos a partir de la identificación de la parcela a la que los recursos van destinados. Así se pueden definir las actividades que en ellas se pueden realizar, de acuerdo con la conservación de la biodiversidad. –**La Jornada 34**

**Los desacreditados programas sociales (Posteando por Bernardo Barranco).**- Constituyeron un vehículo de la compra y coacción del voto. En las zonas rurales pobres de la entidad el nivel de participación ciudadana se incrementó hasta en un 70%. Ni en Suiza ni Uruguay tienen esos niveles que mostraron los municipios del sur colindantes con Guerrero y Michoacán. Incide AC hizo un estudio de dichos programas y encontró que había discrecionalidad en su uso, opacidad en el manejo de los recursos, no se contaba con padrón de beneficiarios y sobre todo que la mayoría de los recursos se entregaron en el primer semestre. Es decir, previo a la jornada electoral. Hoy esa utilización de los programas sociales regresa como un cáncer expansivo. Incluso avalado por el Tribunal Electoral tan cuestionado por sus sesgadas decisiones. En 9 entidades con elecciones para Gobernador se incrementaron los fondos para programas sociales, en el primer trimestre de este año, Sedesol, Sedatu y **SAGARPA** elevaron su gasto presupuestal entre 53 y 548 por ciento; en los programas sociales PROSPERA pasó de 14 mil millones de pesos a 20 mil millones y el INJUVE de 26 millones a 146 millones en tan sólo tres meses.- **Milenio, 6**

7

**Dar mayor impulso a la acuicultura rural a pequeña escala: NA.** -Ángel García Yáñez, diputado federal del Grupo Parlamentario Nueva Alianza, se pronunció a favor de dar mayor impulso a la acuicultura rural responsable de pequeña escala con el fin de mejorar la calidad de vida de las comunidades pesqueras, mismas que dan soporte a la producción nacional y propician que nuestro país cuente con alimentos suficientes que abastezcan a toda la población. El legislador turquesa indicó en entrevista que de acuerdo con la **CONAPESCA**, 363 municipios y 828 localidades del país concentran este tipo de actividades, "lo que ha propiciado el crecimiento de este sector y ha posicionado a México como uno de los países potencia del ramo pesquero". García Yáñez destacó que la actividad acuícola en México presentó en los últimos dos años un crecimiento medio anual de 15 por ciento según la **SAGARPA**, cifra superior al promedio estimado por la **FAO**, que es del seis por ciento. -**El Día 4**

**Hace AMLO Gabinete Académico.** -Andrés Manuel López Obrador es el único candidato que además de asesores económicos y políticos ha presentado ya a su posible gabinete, que para el sector económico se integra principalmente por figuras con trayectoria académica. Víctor Villalobos, **Secretaría de Agricultura.** -**Reforma 1**

**Agenda verde en el Olvido.**- El tema ambiental no marca tendencia en el proceso electoral presidencial. Está en el olvido. Los cuatro candidatos que se mantienen en la contienda rumbo al 1 de julio no tienen entre sus prioridades comprometerse con una agenda verde verdadera y viable. El tema es preocupante, pues en pleno 2018,

México ya resiente los estragos de los efectos del cambio climático. Expertos coinciden en que ni Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia; Ricardo Anaya, representante de Por México al Frente; José Antonio Meade, de Todos Por México; o el independiente Jaime Rodríguez "El Bronco" cuentan entre sus propuestas principales con el impulso de este tipo de políticas, y las pocas que tienen están en un segundo plano y agrupadas con un común denominador: la ambigüedad. López Obrador, el candidato de Morena, PT y PES, ha hablado de impulsar la protección de manglares, así como de promover el manejo sustentable comunitario y desarrollar proyectos turísticos para proteger la naturaleza. El tabasqueño incluyó dentro de sus propuestas para su gabinete en caso de ganar a Víctor Villalobos como encargado de la **SAGARPA**, un promotor de alimentos transgénicos, hecho que ha levantado polémica. **Reporte Índigo, 1**

**Obliga Congreso a comprobar propiedad de ganado.** -Desde este martes, cualquier ganado que se traslade por el territorio veracruzano deberá ampararse con un documento denominado "guía de tránsito", que será expedido por las asociaciones ganaderas locales y las autoridades municipales. Se establece que además del documento de autorización de la movilización, los productores tienen que llevar consigo los recibos de pago de impuestos cuando éstos deban causarse y cuando así se requiera, se acompañarán de certificado de garrapata, certificado zoonosanitario y factura que legitime la operación de compra-venta cuando de ello se trate. Se informa que para tramitar Guías de Tránsito, las asociaciones ganaderas deberán cumplir con el requisito de domicilio establecido o el aviso oportuno de cambio del mismo, además se deberá presentar la resolución de la asamblea general ordinaria del año inmediato anterior, emitida por el Registro Nacional Agropecuario de la **Secretaría de Agricultura**, Asimismo deberán estar al corriente con la documentación requerida por la Dirección General de Ganadería y por la Ley de Organizaciones Ganaderas y su Reglamento. –**El Heraldo de Xalapa 1**

**Avicultura tradicional, fortaleza alimentaria del núcleo familiar (Agronegocios segunda parte).** -A nivel nacional, se han tenido experiencias en la implementación de avicultura familiar en los estados con mayor índice de rezago y en donde esta actividad suele representar un importante soporte del sustento familiar al ser una práctica cotidiana dentro las diferentes actividades pecuarias desarrolladas en el ámbito familiar de la crianza y el manejo de aves. Destaca por su importancia que las familias del sector rural mantienen mayor cantidad de aves que cualquier otra especie como ovinos, caprinos, porcinos, equinos o bovinos. Bajo estas condiciones podría señalarse como una avicultura alternativa que, mediante un plan de negocios adecuado, puede llegar a tener una mejor contribución en el bienestar del productor rural. La avicultura familiar puede desarrollarse en la medida que la misma se

constituya no sólo en una actividad de autoabasto de alimentos, sino en una fuente de ingresos continua al núcleo familiar. –**El Economista 13 T.E.**

### SECTOR

**Canadá opción para tlaxcaltecas.** -Tlaxcala ocupa el primer lugar en el país de envío de mano de obra calificada a Canadá, mediante el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) México-Canadá, aseguró Luis Gabino Vargas González, Coordinador del Sistema Estatal de Promoción del Empleo y Desarrollo Comunitario. Aseveró que la relación México-Canadá es excelente pues han logrado abrir más plazas para el trabajo de paisanos tlaxcaltecas, a diferencia de otros estados, "pues así lo hemos solicitado y hemos trabajado para ello". Refirió que cada año envían alrededor de mil personas, pero en 2017 lograron colocar mil 813, de ellos, mil 195 hombres y 618 mujeres, aunque para este 2018 pretenden enviar a dos mil 100 jornaleros a Ontario, Quebec y Columbia Británica. Vargas González detalló que el programa tiene prevista una temporalidad de tres a cinco meses y los tlaxcaltecas perciben un sueldo conforme a su desempeño, que va desde los 60 mil hasta los cien mil pesos mensuales.- **El Sol de México, 36**

9

**Establecen celebración del Día Nacional del Tequila.**- La bebida espirituosa por excelencia del país, el tequila, podrá ser celebrada el tercer sábado de marzo de cada año. De esta forma, el Día Nacional del Tequila ya tiene un espacio en el calendario oficial de la Federación. El establecer una fecha en particular para esa bebida fue resultado de la colaboración de industriales tequileros con diversos organismos y autoridades, dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria Tequilera (CNIT), Rodolfo González. "La iniciativa realizada por la CNIT surge con el objetivo de reconocer la importancia de esta bebida en nuestro país, buscando impulsar, fortalecer y promover la categoría tequila en México; reconocimientos como este refuerzan la cultura, historia y la tradición mexicana a escala mundial", dijo en un comunicado. En el Día Nacional del Tequila la industria realizará actividades de conocimiento, educación, promoción y posicionamiento de la categoría de esta bebida promoviendo la responsabilidad en el consumo. - **Milenio, 34**

**Avalan en EU la compra de Monsanto por Bayer; repudio de ecologistas.**- Las autoridades de competencia económica de Estados Unidos aprobaron ayer al gigante farmacéutico y químico alemán Bayer adquirir la empresa de semillas y agroquímicos estadounidense Monsanto, a condición de que venda cerca de 9 mil millones de dólares en activos, con lo que se despeja el mayor obstáculo para la

transacción de 66 mil millones de dólares. La operación representa la adquisición más importante hasta ahora por un grupo alemán en el extranjero. La fusión de Monsanto con la división agroquímica de Bayer será efectiva una vez que la multinacional alemana haya cedido sus actividades en el campo de las semillas, los pesticidas y la denominada agricultura digital a BASF, otra compañía alemana, informó el Departamento de Justicia de Estados Unidos en un comunicado.- **La Jornada, 34, Milenio, 35**

### **Proyectan rescate integral de Ciudad Mante y la zona cañera de Tamaulipas.-**

El gobierno de la entidad anunció un plan para el rescate integral de Ciudad Mante y la región cañera del estado que incluye acciones de seguridad, generación de empleos y reconversión de cultivos para impulsar un valor agregado a la agricultura, fortalecer la estabilidad económica y social en la región. La administración encabezada por Francisco García Cabeza de Vaca destinará 50 por ciento de la inversión total para este proyecto. En materia de agricultura se construirá un centro de investigación y validación para el intercambio de tecnología, a fin de crecer con base y firmeza en la reconversión de cultivos de sorgo a sábila. También se pretende identificar otros productos agroindustriales de valor agregado. Comentó que la situación de desarrollo económico y social que vive la región de Ciudad Mante, y que incide en la seguridad, no se explica sino por el estancamiento que hubo en la actividad económica en la zona.- **La Jornada, 30**

10

**El 60% de producción exporta Irapuato.-** Fernando Vera Noble, Director de Desarrollo Económico de Irapuato, dijo que alrededor de 60% de lo que produce Irapuato en agroalimentos son exportados, lo que representa gran contribución a nivel estatal en productos enviados al extranjero,. **El Sol de México, 35**

**Agricultores, agobiados por la criminalidad.-** Diversas organizaciones afirmaron que la inseguridad en el campo incluye el robo de ganado, siembra, cosecha e insumos, así como el pago de cuotas, además de que varios grandes productores han sido secuestrados. Víctor Suárez, director ejecutivo de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo, dijo en entrevista que "inseguridad y violencia son el principal obstáculo para las actividades productivas en el campo mexicano". Explicó que a raíz del "abandono" gubernamental, que comenzó en los años 80, "el vacío que dejó el Estado fue ocupado por el crimen organizado" y grupos delincuenciales hoy cobran "cuotas" por múltiples actividades. "Sus acciones no se limitan a la siembra y tráfico de drogas, se han montado en todas las actividades económicas en el campo; cobran por dar permisos de siembra,

por cosechas, por toneladas producidas y entregadas en almacenes, silos o empacadoras. - **La Jornada, 4**

**Empresa por Alberto Barranco.-** Aunque está latente la posibilidad de una extensión por un avance significativo de la negociación, la pregunta es si México como China y los países europeos se atrevería a las represalias autorizadas por la Organización Mundial del Comercio. El ojo por ojo habla de fijar aranceles en proporción al daño causado, al margen de a dónde apunta la fracción arancelaria afectada. Uno de los flancos podría ser las exportaciones de maíz, en las que México se constituye prácticamente como mercado único. - **El Universal, 4**

**In versiones.-** Se mochan La planta de Grupo Modelo en Zacatecas anunció la donación a productores locales de 350 pileteadoras, mismas que permitirán tener una producción sostenible y sustentable de cebada. Además, la mayor factoría cervecera mundial anunció la entrega de 21 sembradoras para producción. Con ello se beneficiará a 116 productores del estado. Innovador Citibanamex fue reconocido por la revista Global Finance en su lista anual de Innovadores 2018 como el banco en México con la mejor estrategia de mejoría en la calidad de los préstamos a sus clientes, mediante sus procesos de big data for pricing optimization y big data scoring, que usan la más avanzadas técnicas de machine learning, lo que permite la optimización de precios, ofrecer préstamos y tasas con una mejor calidad. - **Milenio, 30**

11

## INFORMACIÓN GENERAL

**México pagará el muro y lo disfrutará: Trump.-** A través de su cuenta de Twitter, el presidente Peña Nieto respondió a Trump, quien por la tarde señaló a sus seguidores en Nashville, Tennessee, que su gobierno logrará que México pague por la construcción del muro. "Vamos a lograr el muro en cualquier caso. No quiero causar ningún problema, pero al final México ya a pagar por el muro. Solo se los digo", sostuvo el mandatario estadounidense. En respuesta, el presidente Peña Nieto colocó dos mensajes, uno es español y otro en inglés, con el mismo texto: "Presidente Donald Trump: NO. México NUNCA pagará por un muro. Ni ahora, ni nunca. Atentamente México (todos nosotros)". - **Milenio, 18 política**

**Encuesta / Pierde terreno Anaya.-** A un mes de la elección, el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador, consolida su amplio liderazgo en las preferencias electorales alcanzando una ventaja de dos a

## SINTESIS INFORMATIVA

---

uno sobre su más cercano competidor. El abanderado de la coalición Por México al Frente (PAN-PRD-MC), Ricardo Anaya, se mantiene en segundo lugar, pero pierde 4 puntos porcentuales respecto a la última medición. José Antonio Meade, aspirante de la coalición Todos por México (PRI-Verde-Panal), permanece en tercer lugar con un crecimiento de sólo 2 puntos. El principal cambio que se observa en esta medición con respecto a la de hace un mes es el deterioro en la posición de Anaya ante los electores, contrastado por el crecimiento del aspirante de Morena-PT-PES en todos los indicadores. López Obrador es el único candidato con una imagen positiva mientras que los negativos de Anaya aumentaron y sus positivos cayeron. Meade mantiene una mala imagen desde que se anunció su candidatura.- **Reforma,**  
**pp**